

# 共に学ぶ

**学校へ行こう**

校長 塚水尾顕治  
 全校児童数 287人  
 男子：150人 女子：137人  
 問合せ ☎62-1048

**豊坂小**

新玄関ができる

新しい玄関ができ、11月に完成式を行いました。以前の玄関と比べるとかなり広くて立派な玄関になりました。また、玄関の入り口には同窓会から送られた校章も付けられ、道路からここが豊坂小学校であることが一目でわかるようになりました。



竹炭ワクワクハウス完成

本校では毎年春に、赤川と広田

川にアユの放流を、夏には地元のかたの協力も得てホタルを観る会を行っています。また、学区にはメダカを育てているかたもいます。昨年、アユの放流やホタル、メダカがすめる川の水の浄化に興味を持った学級がありました。メダカが増えるように、竹炭を洗って水をきれいにしてしようと考え、同級生のおじいさんが竹炭を焼いていることを知り、おじいさんの指導のもと竹炭を入れた土のう袋25袋を川に沈め、水質浄化活動を始めました。



今年に入り、学校で竹炭を焼きたい、竹炭を焼く一部始終を見たい、自分の焼いた竹炭で、水質浄化活動を行いたいという子どもたちの願いをかなえるために、地域のかたの協力を得て竹炭釜と、小屋を作ることになりました。10月に完成して、「竹炭ワクワクハウス」と子どもが名前をつけ、さっそく炭を焼きました。その後、豊坂小フェスティバルでは竹炭ワクワク万博を開き、竹炭茶や竹炭コーヒー、竹炭ごはんをサービス

したり、竹炭を配布したりと、竹炭のよさについて伝えることができました。

今後、竹炭づくりを通して、子どもたちに自然を守る心を育てていきたいと考えています。

ナスおじいさんに感謝をする会

今年は、いつまでも暖かい日が続きまして。5月にナスおじいさんに教えていただいた植えた60本のナスの苗が、12月上旬までに約2,000本のナスを実らせました。全校の子が家にナスを何度かもって帰ることができ、自分で食べる作物を作る喜びを味わうことができました。

11月の下旬に、全校で、ナス栽培の指導をしてくださったJ A あいち三河ナス部会の3人のかたに感謝をする会が行なわれました。各学年からおじいさんにプレゼントを渡したり、ナス栽培で学んだことを作文にして感謝の気持ちを表したりして、台風や大雨の時もナスを見回りに来てくださったナスおじいさんに感謝をしました。



## 画伯登場

中央小学校



6年 しもむらほのか 下村歩乃佳さん

先生から どっしりとかまえて、相手を一気に持ち上げる強さが伸びやかに表現されています。気合いの入った表情、腕、手、足の細やかな彫りかたにより、迫力が増えています。



一瞬に集中 【版画】



3年 うえむらさとし 上村聡士くん



見て見て、三角 【版画】

先生から 指と指で作った三角形を「見て見て!」と突き出している感じがよく出ています。彫刻刀を使い分けて、丁寧に彫れました。

# まちの先生



せんせい  
幸田小  
「環境教育」



し が まさあき  
志賀 正明さん  
(大草区)

## 地域の人たちと密接な関係を築いてほしい

幸田小学校で環境教育の指導を行っている志賀さん。意外なことから指導を行うようになったそうです。

「2年前に幸田小学校の子どもたちにユーストアの壁画を描いてもらうようお願いしました。水性ペンキで絵を描いたんだけど、片付けのとき近くの公園の手洗い場で洗っていたら、その水が光明寺川に流れ込んで、きれいだった川が汚れてしまいました。それ以来、子どもたちは川に興味を持つようになり、川

をきれいにしようと活動を始めるようになりました。私はその手助けをしています。また、志賀さんは、子どもたちの主な活動を次のように話してくれました。

「EMだんごを作って川に入ると、川がきれいになるかもしれないという話を聞き、取り組むようになりました。EMだんごとはEM菌注とおがくずと赤土を混ぜてだんごの形にして発酵させたもので、もともとは土壌を肥やすためのものです。ほかに川の水の周りのごみ拾いなどもやりました。EMだんごを1回入れただけで、すぐに川がきれいになるわけではありませんでした。しかし近頃、光明寺川は昔に比べてきれいになったような気がします。それは、こうした活動をしている子どもたちを見た一般の人たちが『子どもたちがこんなに一生懸命に川



をきれいにしようとしているんだから、もう川を汚してはいけない」という意識を持つてくれたからだと思いますよ」

「地元の人たちと子どもたちと一緒に川をきれいにすることで、お互いに密接な関係を築き、犯罪などを防げるようになるばいと思えます。昔は悪いことをしたら、知らないおじさんにもよく怒られたりしましたが、最近あまり怒られることがなくなりましたように感じます。小中学校の子どもたちと地域の人たちが親しくなり、悪いことをしたらちゃんとしかれるような、そんな関係を築けたらいいと思います」

(注) EM菌：人間にとってよい働きをする微生物を複合培養したもの

## ハッピネス情報

ハッピネス・ヒル・幸田 ホームページ  
<http://www.happiness.kota.aichi.jp>

### 図書館からのお知らせ

**雑誌購入アンケート実施について**  
来年度の雑誌購入にあたり、雑誌に関する皆様のご意見をお聞かせください。  
実施期間  
2月5日(土)～2月20日(日)  
実施場所  
図書館1階フロア

### 町民プールからのお知らせ

**特別清掃について**  
屋内プール特別清掃を行いますので休館となります。安心してご利用いただくためです。ご理解、ご協力をお願いいたします。  
実施期間  
3月7日(月)～3月11日(金)

### この本読みました

「五体不満足」  
乙武 洋匡 著 講談社



深溝小6年  
たに あすか  
谷 飛鳥くん

手も足もない状態で生まれた乙武さん。でもそれを、身体的特徴と考えて、自分にしかできないこと、心のバリアフリーを目指してがんばっています。身体障害者の人たちも、ぼくたちと同じ、普通の人としてがんばっている。それを認め合っ一緒に普通に生きていける社会になってほしいと思いました。

今月の休館日 (2/16-3/15)	町民会館 (☎63-1111) 2/21(月) 2/28(月) 3/7(月) 3/14(月)
	図書館 (☎63-0001) 2/21(月) 2/25(金) 2/28(月) 3/7(月) 3/14(月)
	町民プール (☎56-8111) 2/21(月) 2/28(月) 3/7(月)～11(金) 3/14(月)